

René Schmidt
Grossstadtrat glp
Lahnstrasse 36, 8200 Schaffhausen



Schaffhausen, 7. März 2017

Grosser Stadtrat

An den Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8201 Schaffhausen

E 07. März 2017

Nr. 5

Kleine Anfrage

Welche Nutzung des alten Fussballstadions auf der Breite ist vorgesehen?

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Dame und Herren Stadträte

Mit dem Wegzug der Profi-Fussballer des FC Schaffhausen vom Breite Stadion in den Lipo-Park steht das alte Stadionareal für neue Nutzungen zur Verfügung. Bereits seit einiger Zeit wird über die künftige Verwendung des Areals spekuliert, ob dieses Fussballfeld als Sportwiese für die Breiteschule und Vereine, als öffentlicher Grünraum oder gar als Wohnfläche genutzt werden kann.

Das ganze Fussballplatzareal steht als Folge der Stadionverlegung mitten in einem interessanten Entwicklungsprozess. Das Land gehört der Stadt Schaffhausen und liegt in der Zöbag. In der Zone für öffentliche Bauten können Grundstücke nur zur Erfüllung öffentlicher Aufgaben verwendet werden. Nicht als öffentliche Aufgabe gilt hier der Wohnungsbau. Zudem erfüllt das alte Stadiongebäude nach wie vor die Garderobefunktion für die zahlreichen Vereine, die auf den Spiel- und Trainingsplätzen neben dem Hauptstadion beheimatet sind.

Viele Fussballklubs haben weiterhin einen Zuwachs bei den Mitgliederzahlen. Besonders im Jugendbereich und beim Mädchen- und Frauenfussball. Um dieser Nachfrage gerecht zu werden, braucht es genügend Sportanlagen. Deshalb sollen mindestens zwei Plätze südlich des Hauptstadions gemäss überwiesenem Postulat «Erhalt von Trainings- und Fussballplätzen auf der Breite» erhalten bleiben. Eine geordnete Entwicklung städtebauliche Entwicklung benötigt Zeit. Verschiedene Interessen und Ansprüche müssen sorgfältig gegeneinander abgewogen werden. Bei der Planung ist vor allem auf die langfristigen Bedürfnisse der städtischen Bevölkerung zu achten. Die Grundstücke sind für die Stadt die beste Wertanlage. Es besteht deshalb kein Zeitdruck für die strategische Planung. Trotzdem stellt sich aktuell die Frage, wie das alte Stadionareal bis zum definitiven Verwendungsentscheid genutzt werden könnte.

Im diesem Zusammenhang und mit Blick auf die weitere Quartierentwicklung drängen sich folgende Fragen auf:

1. Die Dreifachturnhalle auf der Breite verfügt über keinen Aussenplatz. Besteht die Möglichkeit, das ehemalige Spielfeld des FC Schaffhausen als Aussenturnplatz für die Breiteschule und für Vereine mindestens temporär zur Verfügung zu stellen?
2. Welche weitere Nutzung ist für das Tribünengebäude vorgesehen?
3. Wie werden die auf dem Stadionareal platzierten Bürocontainer des FCS künftig genutzt?
4. Werden neue Garderobenräume für den bestehenden Fussballsport geplant?
5. Welche weiteren Sportarten wie zum Beispiel Rugby und Cricket warten auf einen Spielplatz? Könnte sich das alte Fussballspielfeld zu einer multifunktionalen Spielwiese entwickeln?

Vorweg besten Dank für die Beantwortung vorstehender Fragen.

Freundliche Grüsse

René Schmidt